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E
n septembre 2021, La photo en couverture du 
bulletin municipal présentait des enfants dans 
une cour d’école. Ils étaient en rang, cartable 

sur le dos et attendaient de pouvoir entrer dans 
leur salle de classe. En somme, une rentrée normale 
entre la joie de retrouver les copains/copines et les 
petites appréhensions : une nouvelle classe avec 
un professeur peut être inconnu et puis surtout 
le retour des devoirs. Ce n’était pourtant pas une 
rentrée comme les autres car ils portaient tous des 
masques sur leur visage, comme un signe découra-
geant face à la pandémie de COVID-19. 

Actuellement, cette barrière physique contre le virus a disparu du visage de nos 
enfants et plus globalement de l’espace public. Cet objet si nécessaire pour conte-
nir la propagation du virus, va-t-il devenir un objet du passé ? Malheureusement, 
personne aujourd’hui ne peut l’affirmer. 

Sachons cependant apprécier cette rentrée sans masque comme le symbole d’un 
retour à une vie sociale où les sourires de nos enfants sont à nouveaux visibles. 
L’été aura d’ailleurs été l’occasion de la reprise des nombreuses festivités sur la 
commune à la satisfaction de toutes et tous, merci aux bénévoles. 

Toutes les difficultés ne sont cependant pas derrière nous, en cette rentrée 2022, 
ainsi notre modèle de consommation d’énergie montre aujourd’hui des limites 
sérieuses : canicule, sécheresse, incendie, hausse des prix, surconsommation, dé-
pendance énergétique, … . Il faudra relever rapidement ces défis ensemble, mais 
comme souvent la Bretagne a des atouts. 

Christophe Le Roux,  
Maire de Bannalec

ÉDITOPENNAD-STUR
AR MAER
E miz Gwengolo 2021 e weled daou vugel 
e porzh ur skol war boltred golo ar c’hanna-
dig-kêr. A-renk e oant, ur sac’h-skol gante 
war ar c’hein, hag o c’hortoz e oant gal-
lout mont tre en o sal-glas. Un distro-skol 
ordinal, a-benn ar fin, etre al levenez oc’h 
adkavout mignoned ha mignonezed hag 
an aon : ur c’hlas nevez gant ur c’helenner 
dianav marteze ha dreist-holl distro an 
deverioù. Ne oa ket un distro-skol evel ar 
re all koulskoude rak gwiskañ a raent holl 
maskloù war o dremm, evel ur sin digalone-
kaus a-dal da bandemiezh ar C’hOVID-19. 

Bremañ eo aet an harz fizikel-se a-enep ar 
virus diwar dremm hor bugale ha dre-vras 
eus an dachenn foran. Ha dont a raio an 
draezenn-se a oa kement ezhomm anezhi 
evit mirout ouzh ar virus d’en em ledañ, 
da vezañ un dra eus an amzer dremenet 
? Siwazh deomp, den ne c’hall en lavaret 
hiziv.

Dav eo deomp, koulskoude, bourrañ  gant 
an distro-skol-mañ hep maskl evel arouez 
ur vuhez sokial ma c’hallomp gwelet 
mousc’hoarzhoù hor bugale adarre. Un 
digarez eo bet an hañvezh, a-hend-all, da 
adkregiñ gant kalz a ouelioù er gumun, ar 
pezh a oa plijet d’an holl. Trugarez d’an dud 
a-youl vat.

N’emañ ket an holl ziaesterioù a-dreñv 
deomp, koulskoude, e distro-skol 2022. 
Evel-se e tiskouez hor patrom beveziñ en-
ergiezh ez eus harzoù sirius dezhañ hiziv 
: amzer c’hor, sec’hor, tan-gwall, kresk ar 
prizioù, dreistveveziñ, sujidigezh a-fet 
energiezh… Ret e vo talañ buan, asambles, 
ouzh an dalc’hoù diaes-se, met evel alies ez 
eus perzhioù kreñv e Breizh.

Christophe Le Roux,  
Maer Banaleg
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Au début du mois de mai, l’organi-
sation du goûter des Aînés à la salle 
Jean-Moulin a permis la réunion 
des 4 dernières vice-présidentes du 
CCAS, qui ont accepté avec plaisir, 
de poser pour une belle photogra-
phie souvenir. Odile Perret, Mo-
nique Le Guérer, Nicole Rouat et 
l’actuelle adjointe, Christelle Bessa-
guet, ont pu échanger sur leur expé-
rience commune.

CCAS

Vice-présidentes 
du CCAS au goûter 
des Aînés

Cet été, des habitants de la com-
mune et de communes voisines ont 
été sollicités à leur domicile, par 
des personnes qui tentaient de leur 
vendre un service ou un produit 
fictif. Il s’agissait en réalité d’une 
escroquerie. Nous vous conseil-
lons donc d’être extrêmement vigi-
lant sur ce type de démarchage et 
d’en parler autour de vous, surtout 
auprès de personnes qui seraient 
vulnérables à ce type de proposition.

Attention  
au démarchage  
abusif !

Arnaque



Le 17 juin, le maire Christophe Le 
Roux et François Conner, directeur 
général des services (DGS) de la 
mairie avaient donné rendez-vous à 
l’ensemble du personnel municipal 
pour une cérémonie des vœux, tradi-
tionnellement prévue en janvier.

Le DGS a rappelé le contexte sanitaire 
qui a impacté le travail des agents mu-
nicipaux, mais également la présence 
et l’engagement du personnel commu-
nal au service de la population dans 
le moment de grande incertitude que 
nous avons traversé. 

Il a ensuite souligné que l’année 2021 
aura été marquée par l’ouverture de la 
nouvelle médiathèque Le Tangram et la 
réorganisation du service Animation, 
avec plusieurs départs et arrivées. À 
l’Ehpad, l’actualité concerne essen-
tiellement l’élaboration d’un nouveau 
projet d’établissement qui redéfinit les 
axes de travail et les ambitions pour les 
5 années à venir ; mais 2 021 aura aussi 
été marquée par la modernisation de 
la structure avec l’acquisition de nou-
veaux matériels (réalité virtuelle, ta-
blettes numériques, wifi). 

Cette rencontre était la 1ere cérémo-
nie de vœux en présentiel pour Chris-
tophe Le Roux, élu maire en 2020. Il 
a rappelé les grands projets actuelle-
ment à l’étude : la rénovation de l’école 
Mona-Ozouf, de la salle de sports et la 
création d’une maison des solidarités.

À l’issue des discours, plusieurs agents 
municipaux ont été mis à l’honneur. 

D’abord, le maire a remis des médailles 
d’honneur communales de vermeil 
pour trois agents, décernées en récom-
pense de 30 ans de dévouement au ser-
vice des collectivités locales : Françoise 
Gourmelen (agent d’accueil) et Loïc 
Le Tallec (agent technique du service 
patrimoine). Stéphanie Péron (respon-
sable du service périscolaire) qui ne 
pouvait pas être présente ce jour-là et 
qui sera honorée ultérieurement.

Ensuite, le maire a appelé les agents 
ayant fait valoir leurs droits à la retraite 
au cours de l’année 2021 : Pierre Rol-
land (agent technique du service pa-
trimoine), Guy Laurent (responsable 
du service environnement). Enfin, il a 
appelé les agents en retraite à partir de 
l’année 2022 : Jean-Luc Jamet (agent 
technique affecté à la propreté urbaine 
et placier du marché hebdomadaire), 
Muriel Purenne (accueil de la mé-
diathèque) et Nadine Boëdec (ATSEM 
et cuisine centrale). Tous ont reçu un 
cadeau de la part de l’Amicale des Em-
ployés Communaux de Bannalec avant 
de partager un moment convivial avec 
leurs collègues et les élus.

Depuis le 1er janvier 2022, la com-
mune adhère au Comité National 
d’Action Sociale (CNAS) pour per-
mettre aux agents municipaux de bé-
néficier d’un large éventail de presta-
tions dans tous les domaines de la vie 
quotidienne (culture, sports, loisirs et 
bien-être), à l’image de l’action d’un 
comité d’entreprise dans le privé. 
Les élus municipaux ont validé cette 
adhésion et la participation de la 
commune à cette action sociale, lors 
du conseil municipal du 10 décembre 
2021. Deux agents ont été nommés 
pour servir de relais entre la CNAS et 
les employés municipaux.
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Voeux du maire

V I E  D E S  S E R V I C E S

Bientôt  
un panneau  
numérique pour 
l’affichage de la 
mairie

Les vœux du maire  
au personnel municipal

Nouvel outil

La commune  
adhère au CNAS

Action sociale

La façade de la mairie sera bientôt  
dotée d’une borne numérique qui va 
permettre de désengorger les vitres 
et tableaux de l’entrée et surtout 
vous faciliter la consultation de 
l’information.

Grâce à cet outil accessible aux 
personnes à mobilité réduite, vous 
allez pouvoir :

- avoir accès aux actualités, 
évènements de la Commune,

- consulter le site de la Commune, 
de Quimperlé Communauté, de la 
Préfecture, etc…,

- vous envoyer ces documents et 
d’autres par mail,

- consulter l’affichage 
réglementaire (délibérations, 
arrêtés, publications etc…).

Active en journée, elle passera en 
mode veille la nuit mais pourra tout 
de même être consultée si sollicitée. 
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V I E  M U N I C I P A L E

Lors du conseil municipal du 1er juillet 
2022, le capitaine Chevallier a effec-
tué une présentation du Service Dé-
partemental d’Incendie et de Secours 
du Finistère (SDIS29) et un bilan de 
l’activité du centre de Bannalec.

Il a donné des informations sur les 
différents véhicules dont dispose le 
centre de Bannalec, le nombre de 
sapeurs-pompiers actifs cette année 
dans ce centre et indiqué la nécessité 
de trouver 8 nouveaux éléments pour 

compléter les effectifs, s’autoriser 
plus de souplesse dans la gestion des 
équipes et ne pas fonctionner à flux 
tendu. 

Le lieutenant Yohann Coisine, chef 
de centre, a précisé : « nous sommes 
ouverts à tous types de profils, mais 
il faut a minima être animé par l’es-
prit d’équipe et le désir de se mettre 
au service de la population. Une fois 
l’intégration faite, toute la formation 
du volontaire est prise en charge et 
commence par 2 semaines de secou-
risme (en 2 phases). Pour information, 
le secours à victime représente 80 % 
de nos interventions ». Le centre de 
secours de Bannalec fonctionne avec 
4 gardes de 6 personnes et assure en 
moyenne 420 interventions par an.

Pour ceux qui souhaiteraient avoir 
plus d’informations, n’hésitez surtout 
pas à passer au centre de secours le 
vendredi vers 18 h 45 ou le samedi 
matin entre 10 h et 12 h.

Recrutement Budget participatif

Le centre de secours recrute  
des sapeurs-pompiers 

Annoncé dans le programme de l’équipe 
municipale lors des élections de 2020, 
le budget participatif est un concept 
de démocratie participative qui permet 
aux habitants de proposer la mise en 
œuvre de projets répondant à des amé-
liorations du cadre de vie dans le souci 
de l’intérêt collectif. La question sera 
débattue lors du conseil municipal du 
7 octobre 2022 pour valider la mise en 
place de ce projet.

Il est accessible à tout habitant de la 
commune de plus de 13 ans, sur la base 
d’un certain nombre de critères. La par-
ticipation peut être individuelle ou col-
lective, en groupes structurées (des as-
sociations, par exemple) ou en groupes 
d’amis, de voisins…

Une enveloppe de 5 000 € est prévue 
pour pouvoir réaliser deux projets dont 
chacun ne devra pas dépasser un budget 
de 2 500 € TTC.

Les champs d’action possibles sont nom-
breux : espaces verts et environnement, 
transports et mobilités, aménagement 
des espaces publics, valorisation du pa-
trimoine, santé et solidarité, éducation 
et jeunesse, culture, sports, loisirs, nu-
mérique…

Des projets  
citoyens avec le 
budget participatif

1 – Les projets seront à déposer en 
mairie ou à l’adresse de courrier 
électronique dédiée du 10 octobre 
2022 au 20 novembre 2022.

2 – Un groupe composé d’élus et 
d’agents municipaux vérifiera le 
respect des critères de faisabilité 
entre le 21 et le 30 novembre.

3 – Les projets répondant à toutes 
les conditions de participation 
seront présentés à la population à 
partir du 1er décembre. Les habi-
tants seront invités à voter entre le 
1er et le 15 décembre. 

4 – Les résultats seront proclamés 
le 16 décembre.

5 – La mise en œuvre des projets 
débutera à compter du premier 
trimestre 2023.

Le calendrier : 
Projet de Rénovation de l’école 
Mona Ozouf :
La rénovation de l’école Mona Ozouf 
est une priorité pour les élus de Ban-
nalec. Un travail de préparation est 
engagé pour mener à bien ce projet, 
ce qui a amené une délégation com-
posée d’élus et d’agents à se rendre 
dans deux communes (Saint-Martin 
des Champs et Saint-Pabu). Ces deux 
collectivités ont récemment restruc-
turé ou construit leur école publique. 
Ce type de projet est complexe et 
ambitieux, c’est avec un grand intérêt 
que nous pouvons bénéficier de ces 
deux retours d’expériences réussies.

Toujours en lien avec ce projet, la 
commune acquiert une bande de ter-
rain jouxtant la partie nord de l’école 
dans le but de prévoir les travaux à 
venir sur cette partie du bâtiment.

Les travaux d’été dans les 
écoles publiques :
Chaque année pendant les vacances 
scolaires d’été, les services techniques 

assurent l’entretien et les travaux né-
cessaires de l’école Mona-Ozouf et de 
l’école maternelle publique.

Mona-Ozouf : Peinture d’une salle 
de classe, installation de bancs autour 
des arbres (bancs réalisés par l’ESAT 
de Scaër).

École maternelle Publique :  
Peinture d’une salle de classe, rem-
placement des faux-plafonds dans 
deux salles de sieste.

Numérique à l’école :
Pour la rentrée 2022, 24 000 € ont 
été investis dans l’achat d’équipement 
numérique à l’école Mona-Ozouf.

Ce programme d’investissement sur 
deux années permettra de se doter 
de l’équipement nécessaire à l’équipe 
pédagogique. Cette année, ce budget 
a permis d’acquérir 2 vidéos projec-
teurs et 2 vidéos projecteurs interac-
tifs (renouvellement d’équipement), 
24 tablettes numériques, 1 chariot 
mobile de recharge, 5 ordinateurs 
portables et 8 bornes wifi.

Des travaux et des projets dans 
les écoles publiques

Travaux
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E N F A N C E / J E U N E S S E

E
n 2022, les membres du conseil 
municipal des jeunes ont décidé de 
développer certains projets en prio-

rité, choisis parmi une vingtaine de pro-
positions. Les enfants se sont répartis en 
groupes de travail.

Des projets autour du sport : les élus ont 
planché sur un projet de pumptrack (une 
piste en enrobé composée de séries de 
bosses et de virages). Les jeunes conseil-
lers ont envisagé de se rendre dans diffé-
rentes communes de la région pour y dé-
couvrir les équipements existants. Ils ont 
également décidé de travailler sur le dé-
veloppement du skatepark avec l’installa-
tion de nouveaux modules et les élus ont 
demandé la pose de paniers de basket à 
différents endroits de la commune (école 
de Saint-Jacques, stade municipal).

Le harcèlement scolaire : une des réu-
nions a permis aux enfants de s’exprimer 
sur ce sujet qui leur tenait à cœur.

L’environnement : Le samedi 7 mai, une 
présentation de ses activités et de la vie 
de la rivière a été organisée par l’Asso-
ciation Agréée de Pêche et de Protection 
des Milieux Aquatiques (AAPPMA) du 
Ster-Goz à Rozhuel. 

Cette rencontre a été positive, tant du point 
de vue des enfants et des familles, que des 
membres de l’association, qui ont décidé 
d’offrir une carte de pêche pour la prochaine 
saison aux enfants élus et suppléants.

Les élus du CMJ ont participé à l’opéra-
tion de nettoyage des rues du bourg, en 
juin dernier. 

En mai, le CMJ a également créé une 
carte avec les différents bâtiments gérés 
par la commune, afin de mieux les repé-
rer. Cette carte pourrait servir à orga-
niser une chasse aux trésors, pour des 
groupes d’enfants. Les élus du CMJ ont 
été invités aux différentes cérémonies 
commémoratives qui se sont déroulées 
dans la commune et ils ont également 
participé au goûter des Aînés organisé 
par le CCAS au printemps.
 

Les 1ers mois du Conseil Municipal 
des Jeunes (CMJ)

CMJ

Les différents groupes de travail ont 
été réunis avant les vacances scolaires 
d’été pour échanger sur leurs projets à 
mettre en place à la rentrée. Des réu-
nions sur des projets de sécurité rou-
tière, de mobilité ou d’installation de 
boîtes à livres qui étaient prévues au 
mois de juin, ont été reportées. 
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V I E  D E  L A  C O M M U N E

La Régie des eaux de Quimper-
lé Communauté a lancé, fin avril, 
un chantier de renouvellement du 
réseau assainissement et eau po-
table dans la rue de la Gare. L’objec-
tif de ce chantier était de réduire les 
fuites et d’améliorer le rendement 
de réseau. L’ensemble des branche-
ments situés sur le tronçon ont éga-
lement été remis à neuf jusqu’aux 
compteurs d’eau des abonnés.

Un accès piéton aux commerces a 
été maintenu pendant toute la durée 
du chantier, qui a duré plus de trois 
mois. 

Ces travaux, estimés à 190 000 € 
environ, ont été réalisés par l’en-
treprise Spac.

Des travaux  
rue de la Gare

L’école municipale des sports (EMS) 
permet aux enfants de 5/11 ans de dé-
couvrir différents sports sous forme lu-
dique à travers 3 structures. Elle propose 
une pratique éducative à travers diffé-
rentes activités physiques et sportives 
adaptées à chaque tranche d’âge. 

Les objectifs :  donner aux enfants le 
plaisir du jeu afin de les fidéliser dans la 

pratique sportive ; favoriser l’apprentis-
sage des règles de vie de groupe et de 
pratique ; permettre de découvrir dif-
férents sports et les accompagner pour 
intégrer les associations sportives et 
favoriser l’accès au sport du plus grand 
nombre. Une large palette de sports est 
dispensée aux enfants par cycles durant 
l’année. Toutes les séances sont dirigées 
par un éducateur sportif diplômé.

L’école des sports se compose de 
structures distinctes : 

Eveil sportif des 5 ans le jeudi après les 
cours jusqu’à 17 h 45

Centre Multisport des enfants de 6 ans 
le lundi après l’école jusqu’à 18 h

Centre multisport des enfants de 7 ans 
le mardi après l’école jusqu’à 18 h

Centre Multisport des enfants de 8 à 
11 ans le jeudi de 17 h 50 à 19 h

La rentrée à l’école municipale des sports

Le Crédit Agricole a choisi d’adapter et de rénover son réseau d’agences de proximité. 
Ainsi les travaux de l’agence de Bannalec ont commencé le 13 Septembre 2022 pour 
une période d’environ 4 mois. L’agence de Scaër (place Victor-Hugo) sera l’agence 
temporaire le temps des travaux et l’ensemble des opérations courantes pourront 
être réalisées dans toutes les agences du Finistère. 

Le Crédit Agricole de Bannalec  
fait peau neuve !

Sport

RénovationTravaux

Les résidents du foyer de vie de l’Apajh 
22-29-35 ont monté un projet de réha-
bilitation d’un sentier pédestre culturel, 
fin mai 2022. L’ambition des porteurs de 
ce projet est d’intégrer le sentier et l’ac-
cueil de jour dans une dynamique qui en 
fera un lieu culturel permanent et d’ac-
compagner les personnes en situation 
de handicap à travers l’art, avec une va-
lorisation de leur savoir-faire et des no-
tions d’inclusion sociale. 

Dans un premier temps, un sentier de 
randonnée a été ouvert à travers la cam-
pagne bannalécoise, au départ de la rési-
dence de Rumain, grâce à l’aide apportée 
par les agents du pôle technique muni-
cipal. Le parcours a été équipé de bancs 

en bois, réalisés par les personnes en si-
tuation de handicap de l’Institut médico 
éducatif François Huon de Quimperlé, 
mais également de sculptures créées 
par les résidents accompagnés par l’ar-
tiste Franck Miejebielle ou les graffs 
street-art de l’atelier dirigé par Steven 
Foeck. L’inauguration du sentier a eu lieu 
en présence d’Odile Le Cann, adjointe 
au maire, le mardi 12 juillet 2022. 

Dans un second temps, l’ambition des 
porteurs de ce projet est de proposer 
des expositions, un studio d’enregistre-
ment, un espace de lecture et un lieu de 
résidence d’artistes, pour faire vivre ce 
lieu d’échanges et de partage.

Un sentier culturel à Rumain
Randonnée 
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S C O L A R I T É

72 élèves ont effectué leur rentrée à 
l’école Diwan le jeudi 1er septembre. 
L’équipe pédagogique a été renouve-
lée en partie avec l’arrivée de nou-
veaux enseignants : en maternelle, 
Nolwenn Perrot pour sa 1re année 
d’enseignement, prendra à mi-temps 
la classe de Très Petite Section-Petite 
Section et Moyenne Section. Elle tra-
vaillera en alternance avec Sandrine 
Guillopé qui vient de l’école Diwan 
de Quimper, comme Bruno Boisro-
bert qui sera chargé de la classe de 
CE1-CM1 et CM2. Anjela Hié, Odile 
Le Cann et Élina Vandenbroucke 
complète l’équipe, tandis qu’Amélie 
Ollivier remplira les fonctions d’Ac-
compagnante d‘ Élève en Situation de 
Handicap (AESH). Les premiers jours 
sont consacrés au plaisir de retrouver 
ensemble les mots en breton, après la 
coupure de l’été, à travers différents 
jeux, danses : c’est le Deomp Dezhi !

Diwan

Pour cette année scolaire, les effec-
tifs sont de 152 élèves à l’école ma-
ternelle publique dirigée par Rozenn 
Graindorge, qui pourra s’appuyer sur 
la même équipe pédagogique que l’an 
dernier. Pendant l’été, les agents du 
pôle technique ont effectué quelques 
travaux de peinture et d’isolation dans 
différentes salles de repos. Plusieurs 
projets seront proposés aux enfants 
tout au long de l’année : des séances 
de piscine, de cinéma et des échanges 
entre les classes bilingues de mater-
nelle et de l’élémentaire mais égale-
ment avec l’école Diwan. 

Maternelle publique

Pour cette nouvelle année scolaire, 
les enseignants de l’école élémen-
taire publique accueillent 223 élèves 
dans les locaux de la rue de Saint-Thu-
rien. Le directeur Arnaud Taëron 
pourra compter sur la même équipe 
enseignante que l’année précédente, 
puisqu’il n’y a eu aucun changement. 
Au cours de l’été, les classes ont été 
dotées de nouveaux matériels infor-
matiques : des ordinateurs portables 
pour les plus grands et des tablettes 
numériques pour les plus petits, pour 
apporter une nouvelle dimension 
aux apprentissages scolaires. Si les 
projets habituels seront reconduits 
(cinéma, piscine, voile), des séjours 
en-dehors de la région sont égale-
ment au programme, dont un voyage 
à Nantes pour découvrir les Ma-
chines de l’île au mois de septembre.

Mona-Ozouf

Quatre nouveaux visages figuraient sur 
la photographie de l’équipe pédago-
gique de l’école Notre-Dame-du-Folgo-
ët pour cette rentrée scolaire. Marine 
Yvonnou, directrice de l’établissement 
installé rue de Saint-Thurien, a enregis-
tré une légère hausse des effectifs avec 
110 élèves pour cette année scolaire 
2022-2023. Plusieurs projets sont déjà 
annoncés, notamment autour du patri-
moine de la commune et de la musique 
bretonne en partenariat avec le bagad 
Ar Banal Aour.

Notre-Dame-du-Folgoët

Rentrée scolaire 2022

Son prédécesseur Christophe Michel a 
rejoint la région rennaise, c’est désor-
mais Jean-Luc Jambou le nouveau prin-
cipal du collège Jean-Jaurès. 

C’est un peu un retour aux sources pour 
lui, car son père est natif de Saint-Thu-
rien et sa mère de Kernével. Auparavant, 
Jean-Luc Jambou a été professeur en 
enseignement technique dans la Sarthe 
puis personnel de direction. Après 3 ans 
comme principal du collège de Rostre-
nen, il a été nommé à Bannalec.

Il prend la tête d’un établissement dans 
lequel 350 élèves ont effectué leur ren-
trée, dont 113 dans les 4 classes de 6 e 
et 11 internes. Les agents administra-
tifs et de la vie scolaire ont apprécié de 
pouvoir intégrer les nouveaux locaux du 
bâtiment D. Néanmoins, les travaux ne 
sont pas terminés et 7 salles de classe 
sont installées dans les modules préfa-

briqués implantés au milieu de la cour. 
Les travaux s’étaleront encore sur 18 à 
24 mois.

L’accompagnement, la réussite et le bien-
être des élèves sont au cœur du projet 
de l’établissement, avec des heures dé-
diées à l’aide aux devoirs mais également 
des parcours éducatifs liés à l’orienta-
tion, la culture, des actions citoyennes et 
l’éducation au sport santé.

    Un nouveau principal 
au collège Jean-Jaurès à la rentrée

906
élèves scolarisés  
dans la commune  
à la rentrée  
de la maternelle  
jusqu’au collège
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Depuis le 1er mai 2022, Ghislaine 
Jégoux a commencé son activité de 
production de différentes variétés 
de fraises, qu’elle cultive dans des 
serres installées dans la campagne 
bannalécoise, à Troganvel. À 61 ans, 
après une belle carrière profession-
nelle de plus de 40 années dans la 
restauration, Ghislaine avait envie de 
relever ce joli challenge et gérer cette 
microentreprise agricole à proximité 
de sa maison. Présente sur le marché 
de Bannalec le mercredi, mais égale-

ment le dimanche matin devant l’en-
trée de l’église, Ghislaine propose ses 
barquettes de Gariguettes, Manon 
des Fraises, Cirafine et Anabelle 
d’avril à octobre, selon la produc-
tion. Tout est travaillé à la main, c’est 
le matin de bonne heure qu’elle ra-
masse sa récolte dont une partie est 
parfois vendue à des restaurations ou 
boulangers-pâtissiers locaux. 

Contact : ghislaine.jegoux@sfr.fr 
et 06 25 65 49 36

La production de fraises  
de Ghislaine Jégoux

Reprise

André Le Gall avait créé l’entreprise 
d’auto-école en 1982 à Bannalec, 
puis un 2e site à Riec-sur-Bélon en 
1985 et après 40 années au service 
des Bannalécois et des Riécois, il a 
passé la main récemment à son fils 
Pierre qui y travaillait depuis 15 ans. 
À 36 ans, il est désormais à la tête 
de cet établissement qui propose 
différentes prestations pour prépa-
rer l’examen du permis de conduire : 

initiation au code de la route, leçons 
de conduite, conduite traditionnelle 
ou accompagnée dès l’âge de 15 ans 
et même la conduite supervisée qui 
permet de combiner les avantages de 
la conduite accompagnée avec une 
formule traditionnelle.

L’auto-école Le Gall prépare égale-
ment au permis de conduire scooter 
et motos de 125 cm3.

LES HORAIRES D’OUVERTURE :

mardi : 14 h - 16 h et 18 h - 19 h
mercredi : 14 h - 16 h
vendredi : 14 h - 16 h
samedi : 13 h 30 - 14 h 30

Adresse : 37, rue de Scaër 
29380 Bannalec

Contact : 02 98 39 82 37 

ou 07 86 89 73 80 et 
autoecole.pierre.legall@gmail.com

Pierre Le Gall  
reprend l’auto-école familiale

Reprise

Rue Nationale, Sylvie Le Fouest a passé 
le relais du magasin Proxi Super à San-
drine Démezet au mois de juin.

En 60 ans, c’est la 4e dirigeante pour 
ce commerce qui a été créé par Jean 
Le Saux, d’abord rue de la Gare, puis 
rue de Saint-Thurien, avant de s’établir 
définitivement au coeur du bourg, rue 
Nationale. Ce fut d’abord la Coop, puis 
8 à Huit, le nom de cette entreprise 
est désormais Proxi Super et Sandrine 
Démézet, à 32 ans, s’inscrit dans cette 
histoire.

Originaire de Bannalec, cette jeune 
femme a déjà une belle expérience du 
commerce et du management, dans 
différentes entreprises de la région 
dans lesquelles elle a toujours réussi à 
grimper les échelons pour obtenir plus 
de responsabilités.

Sandrine a souhaité conserver le fonc-
tionnement mis en place par Sylvie Le 
Fouest : elle effectuera les tournées en 
campagne le mardi matin, le mercredi 
matin et le jeudi après-midi, tandis que 
Vanessa Nicol, présente dans l’entre-
prise depuis quelques années, conti-
nuera à accueillir les clients toute la 
semaine, dans la boutique.

Proxi Super 
8, rue Nationale 
02 98 39 85 37 

lundi: 07:30 - 13:00 et 15:00 - 20:00
mardi: 07:30 - 13:00 et 15:00 - 20:00
mercredi: 07:30 - 13:00 et 15:00 - 20:00
jeudi: 07:30 - 13:00 et 15:00 - 20:00
vendredi: 07:30 - 13:00 et 15:00 - 20:00
samedi: 07:30 - 12:30 et 14:30 - 19:30
dimanche: 08:30 - 12:30

Sandrine Démézet 
à la tête  
de Proxi Super

Installation
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Depuis septembre 2021, la com-
mune de Bannalec s’est engagée 
à contribuer à la lutte contre le 
changement climatique. Elle sou-
haite promouvoir les modes de 
transport responsables et alter-
natifs à la voiture et soutient fi-
nancièrement le développement 
du Vélo à Assistance Electrique 
(VAE) versant une aide de 100 € 
à chaque Bannalécois pour l’achat 
d’un VAE.

Pour bénéficier de cette aide, 
ce qui est nouveau, c’est qu’il 
est désormais possible  :

- de faire l’acquisition de votre 
VAE, de faire électrifier votre 
vélo ou de faire l’acquisition 
d’un kit d’électrification.

- de demander au commerçant 
une facture nominative

- d’adresser un dossier de de-
mande de subvention compre-
nant différentes pièces.

Ces aides seront versées dans 
la limite des crédits budgétaires 
prévus à cet effet. Elle est versée 
uniquement aux particuliers do-
miciliés à Bannalec.

Cette aide peut se cumuler avec 
celle mise en place par Quim-
perlé Communauté depuis 2019 
et qui peut représenter 25 % du 
prix d’achat TTC, dans la limite 
de 150 €.

Aide à l’achat  
d’un vélo  
électrique

Vélo électrique

Depuis le mois de juin, Jérémy Bavais 
a pris la suite de Jean-Marc Perret à 
La Cave, située derrière l’église, 11 rue 
de Scaër. Dans cette boutique, il offre 
toute une gamme de vins, de spiritueux 
et il propose ses conseils pour choisir 
le bon vin, quelle que soit l’occasion. Il 
continue de travailler avec les mêmes 
producteurs de vins, de whiskies ou de 
bières que Jean-Marc auparavant.

Après des études en restauration, 
Jérémy a enchaîné plusieurs expé-
riences dans différents restaurants où 
il a approfondi ses compétences dans 
l’accord des plats et des vins, ce qui lui 
sera utile pour bien conseiller sa clien-
tèle bannalécoise.

Tout au long de l’année, le jeune caviste 
proposera des nouveautés et des dé-
gustations pour faire découvrir les ri-
chesses des régions françaises viticoles.

Contact. Tél : 07 65 82 09 34 ; 
courriel : lacavededje@gmail.com

Jérémy Bavais  
reprend La Cave

Installation

Depuis le 6 septembre, Anna Dang a 
ouvert sa boutique de prêt-à-porter dé-
nommée « la boutique d’Anna », au n°2, 
place de la Paix, derrière l’église. Dans cet 
ancien magasin d’électroménager entiè-
rement relooké par ses soins durant tout 
l’été, Anna propose des vêtements pour 
femmes et hommes, avec un rayon pour 
les grandes tailles jusqu’au 52, ainsi que 
des accessoires de mode (sacs à main, 
bijoux …). Ancien agent immobilier dans la 
région d’Orléans, cette femme dynamique 
originaire de Riec-sur-Bélon a souhaité se 
lancer dans le commerce de prêt-à-porter 
à Bannalec, parce qu’elle aime « le contact 

avec la clientèle, les produits de qualité 
fabriqué en France et le dynamisme de la 
commune où vivent ses grands-parents. 
Plusieurs personnes m’avaient fait la re-
marque qu’il y avait un potentiel commer-
cial à développer à Bannalec et cet espace 
commercial niché au cœur du bourg était 
une belle opportunité à saisir » indique 
Anna. 

La boutique d’Anna est présente sur 
Facebook, sur Instagram « la boutique 
d’Anna29 » et est ouverte au public du 
mardi au samedi, de 10 h à 12 h 30 et de 
15 h à 19 h.
Téléphone : 06 28 70 86 93

Ouverture de la boutique d’Anna, 
place de la Paix

Installation

Depuis avril 2022, Samuel Chevillard 
a ouvert Sam Concept Bois, son entre-
prise d’aménagements intérieurs et ex-
térieurs et de création de meubles sur 
mesure, dans la commune à Kermalen. 
Après une formation de menuisier à 
l’AFPA, ce Bannalécois de 39 ans a décidé 
de se lancer. « Auparavant, je travaillais 
comme dessinateur industriel et avec la 
menuiserie, je reste dans la conception 
avec une matière, le bois, que j’apprécie, 
car il procure de nombreuses possibili-
tés de création. J’aime partir d’une idée, 
d’un projet de réalisation avec le client et 
trouver les solutions pour y parvenir  ». 
En plus des classiques aménagements 
intérieurs (dressing et placards), l’arti-
san propose des créations originales, 
des tables en bois et résine, des équipe-
ments d’extérieur (carport, balançoire, 
tables et chaises). Je travaille avec des 
bois nobles, comme le chêne ou le frêne, 
que j’achète à Bannalec et à Coray). 

Pour tous renseignements et devis : 
06 08 28 06 21 et sam.bois.concept@
gmail.com et le site www.sambois-
concept.fr pour des idées d’aména-
gement et de créations.

Sam Concept Bois 
pour des travaux 
de menuiserie

Installation
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L’AVF de Bannalec fait partie du réseau 
des 22 sections AVF de Bretagne. Guy 
Cochennec, président de la section 
bannalécoise depuis 2016 nous pré-
sente l’association.

Vous avez fêté les 40 ans de la section 
AVF de Bannalec en juin 2019 : 
Effectivement, c’est en février 1979 
que Bannalec-Accueil a vu le jour : c’est 
l’origine de l’association AVF actuelle. 
C’était à l’initiative d’Odile Jambou, 
qui était déjà adhérente à Caen, avec 
d’autres Bannalécoises dont Brigitte Le 
Du qui est toujours bénévole à ce jour au 
sein de l’AVF de Bannalec.

Quels sont les buts de l’association ? : 
En 40 ans, il y a eu évidemment beaucoup 
de changements à la tête de l’association, 
mais les onze présidentes et présidents qui 
se sont succédé durant cette période ont 
su conserver les principaux objectifs de 
l’association : depuis sa création, la mission 

principale de notre association est d’ac-
cueillir les Nouveaux Arrivants à Banna-
lec et depuis quelques temps, nous avons 
décidé de travailler également sur l’accueil 
des personnes en recherche de lien social 
pour favoriser la création et le développe-
ment d’un réseau relationnel.

AVF Bannalec, en quelques chiffres : Les 
effectifs remontent après une baisse bien 
compréhensible du fait de la crise sani-
taire. Nous étions 243 adhérents pour la 
saison 2021- 2022, ce qui montre la très 
belle vitalité de notre association, son at-
tractivité, mais aussi la grande fidélité de 
ses adhérents. En trois ans, 21 nouveaux 
arrivants dans la commune ont adhéré à 
l’association, mais ce qui est intéressant de 
noter c’est qu’un certain nombre d’entre 
eux se sont investis au sein du bureau et 
de l’équipe de bénévoles. La vitalité de 
l’association est due au dynamisme de nos 
quarante bénévoles, qui proposent une 

belle variété d’animations et des activités 
adaptées aux capacités de chacun. Au total, 
ce sont 30 animations différentes qui sont 
proposées chaque année avec des activités 
qui attirent toujours comme la marche, les 
activités de créations manuelles et artis-
tiques ou les ateliers ponctuels comme la 
cuisine ou les sorties culturelles. Ce serait 
trop long de les citer toutes, mais il y a une 
belle diversité. Pour la saison 2022-2023, 
toutes les animations seront reconduites 
pour la prochaine saison et des opportuni-
tés nous permettent d’en proposer de nou-
velles, notamment une initiation au tarot et 
une reprise des conférences. Toutes les 
informations sont sur notre site : 

Vous organisez une cérémonie des 
nouveaux arrivants en partenariat 
avec la mairie le samedi 15 octobre  
à 10 h :

Depuis plusieurs années, nous avons 
décidé de collaborer avec les élus et les 
agents municipaux pour proposer un 
temps convivial d’échanges et de dé-
couvertes pour les nouveaux arrivants. 
Ceux-ci sont invités de façon indivi-
duelle par la mairie et au cours de cette 
cérémonie les nouveaux habitants pré-
sents ont la possibilité de découvrir leur 
nouvel environnement par la projection 
d’un diaporama de photographies de la 
commune et la rencontre avec des re-
présentants du tissu associatif local ou 
des élus municipaux.

https://avf.asso.fr/bannalec

L’association AVF intègre les nouveaux arrivants

Nouveaux arrivants

Depuis le début de l’été, une nouvelle 
équipe a pris les rênes du Club Gym-
nique Bannalécois (CGB). L’ancien pré-
sident Olivier Williot avait lancé plusieurs 
appels aux parents des adhérents et an-
noncé son souhait de passer le relais pour 
cette nouvelle saison 2022-2023. 

Son appel a été entendu et c’est désor-
mais Audrey Carriou qui assure la pré-
sidence du CGB avec un conseil d’ad-
ministration constitué de 18 personnes. 
« C’est une transmission de témoin en 
douceur, puisqu’Olivier et l’ancienne tré-
sorière Annick Tournier ont proposé de 
nous accompagner pendant toute cette 
saison, pour nous permettre de bien 
prendre en main la gestion du club ».

Maman d’une jeune fille qui est au club 
depuis 2 ans, Audrey a pris le temps de 
la réflexion avec son conjoint avant de 
s’engager et prendre la responsabilité 
de diriger cette association qui compte 
plus de 200 licenciés et a réussi à re-
trouver le dynamisme et l’attractivité 
qui la caractérisaient avant la crise sani-
taire. « Nous avons enregistré de nom-
breuses inscriptions lors du forum des 
associations et nous sommes quasiment 
complets dans toutes les sections. Par 
contre, nous sommes toujours à la re-
cherche d’encadrants bénévoles pour 
aider l’entraîneur Sandrine Morvézen 
pendant les séances ».

L’implication des familles dans la vie du 

club est d’ailleurs un des projets de la 
nouvelle équipe : « après les deux années 
de contraintes sanitaires pendant les-
quelles les parents ne pouvaient pas 
entrer dans la salle, il est temps d’ouvrir 
à nouveau les portes du club aux familles 
». Les animations habituelles seront re-
conduites, notamment les compétitions 
internes et le gala de fin d’année.

Une nouvelle équipe au Club Gymnique Bannalécois
Sport
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En juillet 2022, huit membres de l’associa-
tion Jeunesse sans Frontières (JSF) se sont 
rendus au Sénégal pour un séjour solidaire 
au cours duquel les jeunes Bannalécois 
ont effectué plusieurs dons de matériels 
(médical, scolaire ou sportif), mais égale-
ment des aides financières pour des asso-
ciations locales. Au total, ce sont plus de 
16000 € d’aides qui ont été distribués.

Sur place, ils ont pu compter sur la pré-
sence de Magueye Sow, originaire du Sé-
négal et qui est à l’origine de ces échanges 
entre Bannalécois et Sénégalais depuis 
2002, avec l’association Banna Sénégal 
Solidarité Jeunes (BSSJ) qui a effectué 4 
séjours au Sénégal et noué de nombreux 
partenariats avec des collectivités ou des 
associations locales depuis 20 ans. 

Cette association avait collecté du maté-
riel depuis le dernier séjour en 2017 : des 
lits médicalisés et des fauteuils roulants 
pour les centres de soins, du matériel 
scolaire pour les enfants de La Cabane 

et des équipements sportifs offerts par 
les clubs de football de la Fleur de Genêt 
de Bannalec et de Quimper Kerfeunteun. 
Tout ce matériel a été transporté de Ban-
nalec vers le Sénégal via le port du Havre 
dans un container maritime d’un volume 
d’un peu moins de 70 m3.  

Ce voyage était un séjour de transition 
pour permettre aux membres de l’asso-
ciation JSF de découvrir le Sénégal, le tra-
vail effectué depuis plusieurs années en 
lien avec Bannalec et de prendre contact 
avec les partenaires africains. Car depuis 
le printemps 2022, Banna Sénégal a 
transmis le relais et opéré une fusion avec 
Jeunesse sans Frontières, qui se charge 
désormais de pérenniser les liens établis 
au cours de ces vingt dernières années.

Au retour, les huit Bannalécois ont donné 
leurs 1res impressions sur ce séjour qui 
leur a permis de découvrir une autre 
culture et une autre façon de vivre, 
comme le souligne Rayan Le Calloc’h, 
président de JSF : « c’est compliqué de 
mettre des mots sur ce que nous avons 
vécu, ça a été deux semaines intenses de 
visites, de rencontres et de découvertes 
humaines, culturelles et artistiques. Nous 
avons vraiment apprécié l’accueil chaleu-
reux des Sénégalais et mesuré tout l’inté-
rêt d’apporter de l’aide à ces populations 
et ces associations qui travaillent avec 
des enfants, des malades ou autres. Nous 

avons été marqués par le décalage entre 
l’engagement important de certains res-
ponsables associatifs ou d’organismes 
sociaux et de santé et les moyens dont ils 
disposent. Je pense que c’est un séjour 
qui nous a apporté plus de maturité, qui 
nous incite à réfléchir en citoyens du 
monde et qui colle parfaitement au nom 
de notre association ».

La suite ? Les membres de l’association 
n’ont pas encore décidé de la suite, mais 
l’idée est d’abord de communiquer sur 
ce séjour de l’été 2022 à travers une 
vidéo qui serait présentée au public et 
plus tard, pérenniser les projets qui ont 
été développés au cours des années, 
avec un nouveau séjour et de nouvelles 
actions de solidarité à mettre en place à 
l’avenir. « Nous voulons montrer aux an-
ciens membres de Banna Sénégal ce qui 
a été réalisé avec l’argent et le matériel 
qu’ils avaient collecté, mais aussi à nos 
membres qui ne sont pas partis et à tous 
les Bannalécois, la réalité du quotidien 
des Sénégalais Au sein de JSF, il faudra 
sans doute créer une commission dédiée 
aux projets avec le Sénégal, pour conser-
ver le lien et garantir une continuité.

Un séjour solidaire au Sénégal pour Jeunesse Sans Frontières

Solidarité



L’association Klub Moïse Océan a pour 
objectif d’assurer la promotion des 
compétitions de longe côte : si le club 
n’existe existe officiellement que depuis 
le mois de février 2022, ses membres 
n’ont pas attendu longtemps avant de se 
faire remarquer au niveau national dans 
des compétitions qui se sont déroulées à 

Sangatte, dans le Pas-de-Calais, en juin.
En effet, à la grande surprise de ses 
dirigeants, le club a déjà remporté plu-
sieurs médailles d’or à ces champion-
nats de France. Plus de 700 participants 
étaient engagés, dont une douzaine de 
membres du KMO.

Les jeunes espoirs du club Loeïz Bernard 
et Mathys Ressant sont médaillés d’or et 
champions de France en 200 m binôme 
cadets. Loeïz est également médaille 
d’or et champion de France en 50 m.

Au classement de ce championnat de 
France des clubs, KMO finit à la 19e place 
sur 55 clubs et devient le 3e club breton. 
Avec une belle marge de progression, 
KMO a déjà les yeux rivés sur la saison 
2023, avec des championnats nationaux 
qui auront lieu en Nouvelle Aquitaine

Le club de Banaleg Bro Kemperle Athlé 
est désormais dirigé par Liseen Breelle et 
Laurent Le Galle, coprésidents de l’asso-
ciation, dans la continuité de Christophe 
Couthouis. Ils pourront compter sur le 
soutien de Françoise Lauffer (secrétaire), 
secondée par Laurence Bail et Romuald 
Février (trésorier). De nombreuses per-
sonnes ont accepté également de partici-
per au conseil d’administration. 

Longe côte

Athlétisme

Les champions du Klub Moïse Océan
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Nouvel exploit  
de l’athlète Donovan Christien

De nouveaux responsables  
à la tête de BBKA

Nouvel exploit pour l’athlète de Banaleg 
Bro Kemperle Athlé Donovan Chris-
tien. Il a battu le record du Finistère du 
5 000 m au mois de juin, au meeting de 
Carquefou. En bouclant les 12,5 tours 
de piste en 13’ 5”99, il signe un nouveau 
record du Finistère du 5 000 m (l’ancien 
record de 13’36”30 avait été réalisé 
par l’international Arsène Guillorel en 
2018). Donovan a participé au cham-
pionnat de France Élites, le 24 juin à 
Caen : il termine à la 10e place avec un 
chrono de 14’10’’22.

À Bannalec, les associations oc-
cupent une place importante. L’enga-
gement des bénévoles est reconnu 
par-delà nos frontières, et soutenu 
par la municipalité.

La commune a besoin de ses asso-
ciations, comme ses associations 
ont besoin d’elle. Les divers évène-
ments organisés et activités pro-
posées permettent de renforcer 
l’intégration des habitants à la vie 
locale, de favoriser la cohésion, et 
de participer au rayonnement et à 
l’attractivité de notre cité.

Ainsi, bénévoles, élus et agents se 
retrouvent très régulièrement pour 
préparer les évènements, se parta-
ger les tâches et apporter leurs com-
pétences réciproquement.

La création d’une instance extra-mu-
nicipale est une étape nouvelle 
dans cette relation. Elle permettra 
en effet, de resserrer des liens déjà 
existants, de renforcer la mutualisa-
tion entre associations et la trans-
versalité entre les différents acteurs 
qui œuvrent quotidiennement au 
dynamisme communal.

Un nouveau cadre de travail collectif 
a donc été créé et il faudra mainte-
nant en définir le contenu avec les 
bénévoles.

C’est une nouvelle avancée en ma-
tière de démocratie participative et 
un acte symbolique d’intégrer of-
ficiellement, les représentants des 
associations dans une instance offi-
cielle de la municipalité. Les élus se 
sont prononcés à l’unanimité.

Mise en place de 
la commission  
extra-associative

Commission
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Retour en images  
sur l’été 2022

Festivités

▲ Fête de la musique 24 juin

▲ Les olympiades  
de jeunesse sans frontières

▼La retraite aux flambeaux

Le feu d'artifice ►

◄ Le gala du club de gymnastique

▲ Les vendredis musicauxStage de chant avec  
l’association izel ►

◄ Le 15 août
▲ Pardon de Saint-Cado

▲ Les RIAS

▲ Les vieux métiers
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La période estivale se termine et la ren-
trée se déroule dans de bonnes condi-
tions. Nous souhaitons une très bonne 
année scolaire aux élèves et équipes 
éducatives des établissements de notre 
commune.

Pour la première fois depuis 2019, les 
différents évènements estivaux ont pu 
se tenir loin des contraintes sanitaires 
imposées. Nous tenons à remercier cha-
leureusement toutes celles et ceux qui 
ont contribué à faire vivre notre com-
mune au rythme des concerts, marches, 
événements sportifs et culturels durant 
ces derniers mois. Bénévoles, agents, 
commerçants ont permis, par leur enga-
gement de rappeler le caractère dyna-

mique et accueillant de Bannalec. Habi-
tants et touristes ont pleinement parti-
cipé aux activités proposées pour le plus 
grand bonheur des petits et grands.

A l’instar de nos événements tradition-
nels, nos fêtes patronales ont également 
retrouvé de jolies couleurs permettant 
ainsi de prolonger un été riche en émo-
tions.

Les associations occupent une place im-
portante dans notre cité. Beaucoup nous 
disent aujourd’hui qu’un peu de renfort 
ne serait pas de trop pour préparer et or-
ganiser toutes les activités et animations 
proposées. Alors n’hésitez pas à franchir 
le pas pour rencontrer nos bénévoles et 

participer à notre vie associative à la-
quelle nous devons tant.

Nous souhaitons, également, au nom de 
la majorité municipale adresser nos plus 
sincères remerciements et notre plus 
grand respect à nos pompiers. Comme 
chacun le sait, ils ont été sur le front 
durant tout l’été, ici, comme ailleurs. 
Bravo et merci à eux.

La tribune de l’équipe municipale

Un été prolongé

Aide intercommunale à l’installation  
de chaudière bois dans l’habitat existant
La communauté d’agglomération pour-
suit ses objectifs de réduction de l’utili-
sation d’énergies fossiles dans le terri-
toire et incite ses habitants à favoriser 
le bois énergie. Ce dispositif s’inscrit 
parfaitement dans le Plan Climat Air 
Energie Territorial (PCAET) qui permet 
à Quimperlé Communauté de coordon-
ner la transition énergétique et clima-
tique sur le territoire.

Lors du conseil communautaire du 30 
juin 2022, les élus de Quimperlé Com-
munauté ont validé la mise en place 
d’une aide à l’investissement dans les 
solutions de chauffage central par chau-
dière bois en remplacement de chau-
dières au fioul. Cette proposition a été 

présentée lors de cette réunion par 
Christophe Le Roux, maire de Banna-
lec, qui est également vice-président en 
charge de l’énergie, du plan climat et du 
numérique.

Cette aide, d’un montant de 2000 € est 
soumise à des critères d’éligibilité : la 
nécessité d’habiter sur le territoire de 
Quimperlé Communauté, des condi-
tions de ressources financières, être 
propriétaire d’un logement construit 
avant 1990, être équipé d’un système 
de chauffage au fioul et souhaiter instal-
ler un système de chauffage chaudière 
bois (ce dispositif ne concerne pas l’ins-
tallation de poêles à bois).

Environnement - Énergies
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VANNERIE

Exposition du 27 septembre  
au 11 octobre 2022

L’Accueil De Jour (ADJ) de Rumain, 
service du groupement APAJH 22-29-35 
est situé sur la commune de Bannalec. 

Il accueille des personnes en situation 
de handicap. La structure propose des 
activités individuelles et collectives per-
mettant le développement et le maintien 
des acquis et de l’autonomie en favorisant 
une ouverture sociale et culturelle. Les 
usagers de l’ADJ souhaitent s’impliquer 
au sein de la cité Bannalécoise et plus par-
ticulièrement à travers une exposition à la 
médiathèque prochainement.

Dans le cadre d’un projet culturel, les per-
sonnes s’appuient sur le savoir-faire d’une 
bénévole pour partager sa technique de 
vannerie à partir de journaux recyclés. 
L’utilisation de cette matière première 
vise à lui donner la forme d’une tige en 
osier. Ensuite, ces dernières sont utili-
sées telles les mêmes techniques que la 
vannerie en osier pour réaliser différents 
paniers. Deux séances de découverte 
de la technique seront organisées par le 
groupe de l’ADJ à la médiathèque. 

QUI A REFROIDI LEMAURE ?

Exposition en partenariat avec la 
Bibliothèque Départementale 
du Finistère.

Exposition du 1er octobre  
au 29 octobre 2022

L’exposition propose au visiteur de par-
ticiper à une enquête policière. À l’aide 
d’une tablette numérique, le visiteur 
interagit avec les panneaux de l’exposi-
tion pour résoudre le crime.

Vendredi 21 octobre à 18h30

Rencontre avec Cyriac Guillard, auteur et 
éditeur de romans policiers. 

Cet ancien policier a troqué son arme 
contre une plume. Depuis quinze ans, 
et son premier roman « Une âme si 
sombre », Cyriac Guillard propose à ses 
lecteurs intrigues et enquêtes en tous 
genres. Auteur de sept romans, l’écri-
vain breton nous plonge dans les aven-
tures de Sam Lesniak, ancien policier 
devenu détective privé. 

MARIE-HÉLÈNE MALCOSTE

Exposition en partenariat avec le Foyer 
de Vie de Bannalec

5 novembre  
au 26 novembre 2022

Depuis sept ans, Marie-Hélène vit au 
Foyer de Vie de Rumain. Son art pré-
sente des similitudes avec les arts pre-
miers notamment l’art précolombien. 
Avec le soutien de son

éducatrice, Marie-Hélène s’exprime 
sur différents formats et varie les tech-

niques artistiques comme les crayons 
de peinture acrylique. Aujourd’hui, Ma-
rie-Hélène, à plus de soixante ans et en 
situation de handicap, continue d’avoir 
un rythme de production artistique 
soutenu.

EXPOSITION DES COSTUMES 
BRETONS DU CERCLE CELTIQUE 
LIVIOÙ KERIEN

Décembre 2022

Créé le 4 Décembre 1998 le Cercle 
Celtique Livioù Kerien (les couleurs 
de Querrien) est issu d’un comité de 
jumelage entre Querrien et Dunmore 
en Irlande. Ce nom exprime à la fois 
l’attachement à un pays et une certaine 
fierté, illustration du caractère des gens 
de ce terroir. Livioù c’est une rencontre 
entre des personnes de générations 
différentes et venues d’horizons variés, 
réunies pour partager ensemble leur 
attachement à ce pays et faire vivre ses 
traditions.

L’exposition présentera une variété des 
costumes de la fin du XIXème siècle 
jusqu’au milieu XXème siècle, pour 
mettre en valeur la richesse des brode-
ries des costumes de cérémonie.

Médiathèque

La programmation du Tangram



Les rendez-vous

de 2022
Octobre

Dimanche 02 : Vide jardin + Troc et puces, Comité Diwan André Duval

Dimanche 02 : Exposition, Aux fils d’art Salle Jean Moulin

Dimanche 09 : Repas des aînés, Mairie Salle Jean Moulin

Dimanche 09 : Fête de l’automne  André Duval

Vendredi 14 : Assemblée Générale, BBK Athlé / USB 1936 Salle Jean Moulin

Samedi 15 : pot des nouveaux arrivants, 
association AVF et municipalité Salle Jean Moulin

Dimanche 16 : Repas, APE Salle Jean Moulin

Vendredi 21 : Pot accueil, AVF Salle Jean Moulin

Samedi 22 : Repas des chasseurs, Sté chasse La Bannalécoise Salle Jean Moulin

Dimanche 23 : troc et puces , La licorne de la liberté Salle Jean Moulin

Jeudi 27 : Repas, Club de loisrs Salle Jean Moulin

Samedi 29 : Assemblée Générale, Club de pétanque Salle Jean Moulin

Dimanche 30 : Kig ar farz, Ensemble Folklorique Salle Jean Moulin

Lundi 31 : Repas d’Halloween, la Fleur de Genêt Salle Jean Moulin

Novembre

Samedi 05 : Loto, APEL Salle Jean Moulin

Mercredi 09 : Don du sang (matin), ESF Salle Jean Moulin

Vendredi 11 : Repas, UNC Salle Jean Moulin

Vendredi 11 : Cross, BBK Athlé / USB 1936 André Duval

Samedi 12 : Cours de jardinage (matin), Jardiniers 6 rivères Salle Jean Moulin

Dimanche 13 : Loto, La licorne de la liberté Salle Jean Moulin

Dimanche 20 : Théâtre, Entr’actes Salle Jean Moulin

Samedi 26 : Saint Barbe, Amicale des Pompiers Salle Jean Moulin

Décembre

Samedi 03 : Téléthon Bourg  Salle Jean Moulin

Dimanche 04 : Randonnée pédestre du Téléthon André Duval

Samedi 10 : Loto, La licorne de la liberté Salle Jean Moulin

Samedi 10 : Audition, Espace musique A. Salaun

Dimanche 11 : Marché de Noël, Comité Diwan André Duval

Mardi 13 : Spectacle de Noel école, APEL  Salle Jean Moulin

Samedi 17 : Cours de jardinage (matin), Jardiniers 6 rivères Salle Jean Moulin

Samedi 17 : Pétanque, Club pétanque André Duval

Dimanche 18 : Loto, Fleur de Genêt Salle Jean Moulin

Jeudi 22 : repas de Noël, Club de loisirs Salle Jean Moulin

Fête de l’Automne 

De nombreux exposants seront présents 

dans la halle (vente de plantes et de 

produits locaux) et les visiteurs pourront 

également découvrir une exposition de 

photographies macro et animalières et 

une exposition de cucurbitacées. 

Il sera également possible de faire une 

pause en dégustant une crêpe ou une 

part de gâteau autour d’une boisson.

Plus d’informations sur 

https://lesjardiniersdes6rivieres.

wordpress.com

le dimanche 9 octobre 
à la halle André-Duval

organisée par les Jardiniers 

des 6 Rivières


